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令和５年第３回定例会一般質問

１６番 衞藤 竜哉 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

１ 森林環境の保

全・管理状況は

豊後大野市環境基本計画なるものの報告

書がありました。第一次計画は平成 22～23

年度、第二次計画は平成 27～31 年度の期間

で策定されていました。

計画では、①豊かな自然を守り未来へつ

なぐまち、②人と自然と環境にやさしいま

ち、③ともに活動するまち、これらをコン

セプトに取り組み、行政だけでなく市全体

の取組とするため、市民・事業者の方たち

にも本格的に参画いただけるようにされて

きました。

例えば、大野川クリーンアップキャンペ

ーンを開催し、本流及び支流で一斉のゴミ

拾いの実施。「三重川を守る会」や「三重町

くらしを考える会」等が活動されています。

敬意を表します。

また、「まちの緑を育てよう」との指標で

緑化運動として苗木の無料配布や森林ふれ

あい体験事業でイロハモミジやソメイヨシ

ノの苗木の植栽を行ったりしてきました。

更に、企業参画の森づくりとして東芝グル

ープ 150 万本の森づくりに約 150 名が参加

し、植栽活動が実施されました。平成 21 年

11 月に協定を結び５年間にわたって緒方町

荒平の池周辺に桜・紅葉併せて約 3,500 本

を植樹していただきました。

東芝グループは創業 150 周年（2025 年）

に向け、世界で「150 万本の森づくり」をす

すめているそうです。

あと２年後ですが、現状の荒平の池周辺

の環境整備は本市として取り組むべき課題

だと考えます。これからの市内全体の森林

整備への取組を含めた市の考えを伺いま

す。

市長
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２ 高齢者にやさ

しい市道の改修

を

豊後大野市内の市道の改修や新規の認定

がいつも提案されています。どの地域でも

市民の生活に係るものとして、大きな課題、

取組だと思うところです。

財政が厳しくなる中ですが、是非とも改

修できる分からの取組をお願いしたいと考

えます。車道に歩行者などにやさしいグリ

ーンベルトが市内に数か所有りますが、更

に数か所取組まれるとお聞きしています。

市民の安心安全のため素晴らしいことだと

思います。

市内全域での高齢者から子どもたちにも

やさしい市道の改修が必要な箇所の調査が

必要ではないでしょうか。

さらに、大きな課題、喫緊の取組として、

緒方町の国道 502 号から緒方支所の前、緒

方小学校までの歩道が石畳になっています

が、経年劣化により手押し車やセニアカー

での通行に支障があったり、杖を突いた歩

行者の転倒等の要因になっています。

早急の改修が必要です。地域のメイン通

りでもあります。出来る部分からの取組に

期待しつつ、市の考えを伺います。

市長
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６番 原田 健蔵 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

１ 公文書管理に

ついて

① 森友学園をめぐる財務省の決裁文書改

ざん問題を契機として、公文書管理の監

視強化・再発防止策に取り組むこととな

ったが、本市における公文書管理手法は。

② 公文書の不適正な取扱いに関する懲戒

処分について。

③ 文書管理システムの効率化・ペーパー

レス化について。

④ 町村合併時における公文書の保存につ

いて。

市長

２ 多機能型武道

場建設について

① 建設資材高騰による影響について。

② 利用関係スポーツ団体との協議につい

て。

③ 空調施設導入に対してシャワー室不設

置の理由について。

教育長

３ ＪＲ三重町駅

周辺整備につい

て

① 駅トイレ移設・駅舎改築・駅東側ロー

タリーと駐車場設置工事のタイムスケジ

ュールについて。

② 下田踏切周辺の道路拡張工事につい

て。

③ 交通事故防止のため駅正面の信号設置

について。

市長
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１番 川野 辰徳 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

１ 市の職員につ

いて

人口増加等のため、次の２点についてお

伺いします。

① 市外に居住し通勤されている職員数と

通勤手当等の支給総額について。

② 上記に関しての見解を伺います。

市長

２ 市内の小中学

校について

① 各小中学校の不登校生徒の最新の状況

と対策について伺います。

② 千歳小学校の今年度の入学者数を伺い

ます。

教育長

３ 関係人口交流

拠点施設「ｃｏ

ｃｏｍｉｏ」に

ついて

① 今年度も約５か月経過しましたが、現

在の進捗状況及び成果を伺います。

② 昨年選定されなかった法人が要件を満

たさなかった理由と判断されるまでの経

緯を伺います。

市長

４ 市の個人情報

保護制度につい

て

市の個人情報保護制度の概要と運用につ

いて伺います。

市長
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７番 後藤 雅克 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

１ 豊後大野市の

学校給食を国に

先んじて令和６

年度より無償に

すべきではない

か。

小中学校の給食費を巡っては、自民党の

茂木敏充幹事長が本年３月に無償化を目指

す考えを明らかにしました。その一方、政

府・与党内には「年間 5,000 億円かかる。

優先すべき施策ではない。」といった慎重論

も出ています。

学校給食費は現在、自己負担が原則です

が、自治体によっては独自に無償化を実施

しているところもあります。

しかし、そもそも給食を提供していない

自治体もあり、無償化した場合、実施して

いる自治体との間で不公平感が生じるとの

指摘も自治体関係者から出ています。

「こども未来戦略方針」の素案には、小

中学校での給食の実施状況や地方自治体に

よる無償化の現状について、全国規模の実

態調査を「速やかに行い、１年以内にその

結果を公表する」と６月に報じられ、政府

としては、「課題の整理を丁寧に行う」とし、

無償化の実施時期は明記しないことで決定

されました。

たたき台には載せても、実施時期など未

定で、国による給食費無償化はまだ先が見

えない状況です。

そのような中、大分県内でも給食費無償

化の流れが進んできております。豊後大野

市でも、国の無償化に先んじて令和６年度

より小中学校の給食費の無償化に踏み切る

べきではないか、お考えを伺います。

市長

２ 介護保険料

は、令和６年度

より第９期とな

り、保険料の改

厚生労働省から、令和５年７月 10 日に開

催された「第 107 回 社会保障審議会介護

保険部会」の資料が公表されました。今回、

第９期（令和６年度から令和８年度まで）

の介護保険事業（支援）計画の基本指針の

市長
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定が行なわれる

が、下げること

はできないの

か、どのように

すれば下げるこ

とができるのか

伺う。

案が提示されました。

この基本指針（案）に、家族の介護に追

われる若者「ヤングケアラー」への支援を

強化する方針が初めて明記されていること

が、報道などで話題になっています。その

他、医療計画との整合を図るため地域医療

構想調整会議の結果を共有することが重要

である旨や重層的支援体制整備事業等によ

り他分野との連携促進を図っていくことが

重要である旨なども、新たに追加されてい

ます。

都市部と地方で高齢化の進展が大きく異

なるなど、これまで以上に中長期的な地域

の人口動態や介護ニーズの見込み等を踏ま

えて介護サービス基盤を整備するととも

に、地域の実情に応じて地域包括ケアシス

テムの深化・推進や介護人材の確保、介護

現場の生産性の向上を図るための具体的な

施策や目標を、優先順位を検討した上で、

介護保険事業（支援）計画に定めることが

重要だと、最初に示されている「基本的な

考え方」に記載されています。

様々な見直しが行なわれるようですが、

市民の関心ごとは、やはり県平均を大幅に

上回っている介護保険料です。

そこで、第９期介護保険料設定に向けて、

下げることはできないのか、どのようにす

れば下げることができるのか伺います。
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５番 春野 慶司 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

１ 残骨灰売渡の

一般競争入札実

施への準備状況

について

大分市が去る６月 23日に残骨灰売渡の
一部競争入札を実施しました。入札結果は

予定価格を設定していたこともあり、ほぼ

市の思惑通りの金額で落札されました。こ

のことにより大分市は、それまで残骨灰の

処理料として年間１万 2,000 円を業者に支

払っていたものが年間 3,800 万円の収入を

得ることになりました。この厳然たる事実

を目の当たりにし、本市としても悠長に構

えてはおられません。一日も早く実施すべ

きと考えるがいかがでしょうか。

前定例会での私の質問に対する回答は甚

だ具体性に欠けるものでした。今回は日程

が示された具体的回答を期待します。

市長

２ .男女共同参画
（ジェンダー平

等）の本市の具

体的な取組につ

いて

本市が実施している施策を具体的にお示

し下さい。その際、国の施策、県の施策、

市独自の施策別にお願いします。

市長

３ 米農家への直

接補助について

食料管理法が 1995 年に廃止になり、減反

政策も 2018 年に完全に終了しました。2010

年に米の直接支払交付金制度が導入され反

当１万 5,000 円が支払われていましたが、

それも 2014 年に 7,500 円に減額され、2017

年には廃止されました。現在は米に対する

直接支払いの制度は国、県ともにありませ

ん。県の水田畑地化・集落営農課水田活用

推進班に問い合わせたところ、宇佐市が独

自で補助制度を実施しているそうです。本

市長
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市としても主食米１俵当たり数千円程度の

直接支払いを実施してはいかがでしょう

か。
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１２番 赤峰 映洋 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

１ 移住定住の取

組について

① 移住定住策について本市の取組は。

② ターゲットにしている年齢層や職業

は。

③ 最も効果的だと思われるＰＲ媒体は。

④ 移住定住を推進する上での問題点や困

難事例は。

市長

２ 本市の財政に

ついて

① 自主財源の今後の推移は。

② 基金の今後の推移は。

③ 合併特例債の活用期限後の依存財源の

推移は。

市長
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４番 佐藤 昭生 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

１ 空き家の適正

管理について

空き家の適正管理について伺います。

過去何度も質問されている内容でありま

すが、進捗状況が見られない案件もありま

すので、以下の４点について伺います。

① 空き家等の適正管理への取組状況に

ついて。

② 特定空き家に対する取組について。

③ 令和6年 4月 1日から法改正により不

動産の相続登記が義務化されるが、空き

家対策の対応に前向きな変化が生じる

可能性があるのか伺います。

④ 空き家の片付けにおいて、一人住まい

の方が亡くなった後の遺品整理の際に

生じる廃棄物処理について。

市長

２ 市役所本庁舎

の管理について
市役所本庁舎の管理について伺います。

① 駐車場から西側入口に向かう通路の

透明な屋根について、雨天時に屋根の下

を通行する際には足下がびしょ濡れに

なり、滑りやすくなっている現状は把握

していますか。その対応について伺いま

す。

② 地方自治体では、首長（市長）と議会

議員はともに直接選挙で選ぶ制度をと

っています。いわゆる二元代表制です。

市長
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令和５年４月 26 日に「地方自治法にお

ける地方議会の役割、議員の職務等の明

確化」地方自治法改正案が、参議院本会

議で可決・成立し、地方議会の役割や議

員の職務等が地方自治法上で明確化さ

れました(同年５月８日施行)。私たち議

員は、住民の負託を受け、誠実にその職

務を行わなければならないと肝に銘じ

ているところです。そこで伺います。庁

舎入口に「豊後大野市役所」の表示はあ

るが、「豊後大野市議会」の表示がない

のは何故ですか。

以上２点、施設の環境整備も含めた管

理について伺います。
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３番 高野 辰代 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

１ 一番身近な地

域の居場所であ

り、地域コミュ

ニティの要であ

る自治公民館の

現状について

高齢化の中、サロンや週１回の体操教室

の開催により、フレイル予防や、とじこも

りを防ぐために、一番身近な地域の居場所

である自治公民館が地域コミュニティ維持

の要であると考えるが次について伺う。

① 自治公民館整備支援事業について、要

綱が改正されたが、活用状況はどうか。

② 自治公民館について、自主避難所とし

ての利用も考慮して、耐震性や安全性の

調査が必要と考えるが調査の予定はあ

るか。

市長

２ 郷土愛による

地域活性化につ

いて

ふるさとの繁栄を願う豊後大野市出身者

の思いを活用した本市の活性化を積極的に

取り組むべき。又、子どもたちに「ふるさ

と」への誇りをもって、将来、本市にかか

わっていくことを選択するような気持ちの

高揚をもたらす取組の強化が必要と考える

が次について伺う。

① 本市出身者へのふるさと納税等地元支

援のアプローチの現状について。

② 子どもたちの郷土愛を育む取組の現状

について。

市長

３ 各町実行委員

会主催のイベン

ト開催の状況に

ついて

各種イベントが通常開催されるようにな

ったが、各町実行委員会主催イベントの実

施状況について伺う。

① 商工観光課所管の補助事業で実行委員

会主催のイベントは、どのようなものが

あるのか。

市長
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② 今後の開催継続に向けて、高齢化によ

る実行委員不足など、課題が予想される

が、市としての状況把握の予定はあるか。
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２番 工藤 秀典 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

１ ふるさと納税

に対する、豊後

大野市の取組に

ついて

７月 24 日から 26 日まで、総務常任委員

会のメンバーとして、山梨県笛吹市にふる

さと納税についての行政視察に参加してき

ました。

先進地である笛吹市との違いを質問させ

ていただこうと思います。現在の本市のふ

るさと納税の取組、特にどこに重点を置い

て取り組んでいるのか。今年度の目標はど

の程度かを伺います。

市長

２ 飼料価格の高

騰、子牛価格の

低下による農家

の経営の圧迫と

対策について

国の飼料価格高騰緊急対策として、令和

４年度第４四半期にトン当たり 8,500 円の

補助がなされてきました。国の政策として

何もなされないのであれば、県に要請する、

市独自で対策を考える必要があると考える

が、本市の対策を伺います。

市長

３ 旧町村別に観

光協会の再結成

は考えられない

か

豊後大野市内にはたくさんの観光地があ

り、財産であると考える。現在観光地が、

本市にとって生きた財産になっているのか

はなはだ疑問である。たくさんあるがゆえ

に、商工観光課一極集中では、対応が間に

合わないのではないかと考える。本庁の商

工観光課に一括管理させているメリットと

デメリットをどうとらえているのか伺いま

す。

市長


